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A VOZ DA SERRA: Como você classifi ca a 

gestão municipal passada com relação aos 

serviços públicos?

Eduardo Trigo: Fechada, sem diálogo com 
a população e, consequentemente, inefi ciente.  
Quanto menor a interlocução entre o cidadão 
e o poder público, como prestador de serviços, 
menor o alcance da realidade problemática dos 
bairros. E, por sua vez, maior a insatisfação po-
pular, no que concerne ao não atendimento de 
suas demandas. Numa gestão em que o cidadão 
não tem voz, não é algo democrático.

 
E o que você acredita que seja a principal 

função da pasta?

O poder municipal é o poder mais próximo ao 
cidadão, que os atende diariamente. Os serviços 
públicos municipais infl uenciam diretamente no 
cotidiano do cidadão. A gestão do serviço público 
deve ser transparente, democrática, efi ciente e 
participativa. Levando a plena integração en-
tre o cidadão e os serviços. O poder municipal, 
atualmente, lida com curtos orçamentos e para 
termos efi cácia é preciso, antes, haver planeja-
mento e organização dos dados demandados 
pela população. O serviço público precisa ser 
prestado com seriedade para que haja o efetivo 
retorno dos impostos pagos.

 
Agora que está à frente da pasta, o que pode 

fazer de diferente para que a Secretaria dê 

conta das diversas demandas?

Em primeiro lugar, agir com planejamento e 
organização para que, com os recursos atuais, 
possamos oferecer um serviço efi ciente. A Se-

cretaria de Serviços Públicos está organizando 
as pendências para elencar as prioridades, e 
assim, obter melhores fi ltros para prestação dos 
serviços. As demandas do cidadão precisam ser 
respondidas. Mesmo que, naquele momento, 
a resposta não seja positiva. Através do plane-
jamento conseguiremos alcançar um nível de 
resolução, cada vez maior.

 
Diante da sua experiência no coletivo 

União dos Moradores, o que era possível ter 

sido feito nos últimos quatro anos e que agora 

você espera conseguir fazer?

Dar voz ao cidadão. Os moradores de Nova 
Friburgo são nossos olhos pelas ruas da cidade 
e através das demandas deles teremos, a cada 
dia, mais dados para podermos trabalhar e 
organizar as ações da Secretaria. Temos, como 
objetivo dentro da Secretaria, aproximar o 
cidadão do poder público. Para que possamos 
dialogar e construir uma Nova Friburgo, jun-
tos. Essa construção acontece todos os dias, 
quando o cidadão protocolar suas demandas 
para a Secretaria e obtém respostas. No coletivo 
União dos Moradores construímos um Plano de 
Gestão de Bairros, com uma série de objetivos 
a serem cumpridos. É formado por diretrizes, 
ferramentas de gestão e controle para desen-
volver sua cidadania e a interlocução entre o 
cidadão e o poder público, bem como ativa as 
responsabilidades do poder público para com 
o cidadão, tornando a gestão cada vez mais 
democrática e participativa. Um plano estrutu-
rado, integrado com a nossa Lei Orgânica, com 
o Estatuto da Cidade e a Constituição Federal. 

Nosso objetivo é colocá-lo em prática, sempre 
alinhando gestão e cidadania.

 
Na sua concepção, dentro da sua pasta, 

qual é a principal demanda da Secretaria e 

o que será prioridade nesses primeiros mo-

mentos da sua gestão?

A principal demanda que temos é a iluminação 
pública. Atualmente temos aproximadamente 
1.700 pedidos em aberto. A atual estrutura para 
o setor é precária. Mas, vamos nos reestruturar 
e colocar em ordem. A cidade estava completa-
mente abandonada. Eu, como cidadão, sentia 
muito essa ausência de serviços tão essenciais 
ao nosso dia a dia. No nosso planejamento inicial 
atuaremos por mutirão nos bairros, para sanar 
por completo as demandas de um bairro, antes 
de seguir para outro. A médio prazo, atuaremos 
com equipes de limpeza de forma simultânea em 
mais de uma localidade, para prestar o serviço 
preventivo.

 
A iluminação pública foi um dos grandes 

problemas da pasta nos últimos anos. Pra-

ticamente todos os bairros têm, ainda hoje, 

problemas de iluminação. Como pretende 

resolver essa questão?

Conforme apontado, atualmente temos, 
aproximadamente, 1.700 pedidos de substi-
tuição de lâmpadas nos postes em aberto na 
Secretaria, de um total de 30 mil pontos de luz 
pela cidade. A atual estrutura para o setor é 
precária, temos pouca mão de obra e veículos 
para levar a prestação de serviços, de forma 
simultânea a mais localidades. Portanto, nesse 

primeiro momento atuaremos por bairros, di-
rimindo todas as demandas de uma localidade 
por vez. Em breve, pretendemos fortalecer essa 
estrutura para prestação do serviço de forma 
mais abrangente e efi caz.

 
Agora com as chuvas, há o problema das 

galerias entupidas. Que localidades reque-

rem mais atenção e qual será o cronograma 

para a limpeza e desobstrução de bueiros?

Historicamente sofremos com alagamentos 
no centro da cidade e em bairros como Olaria, 
Duas Pedras e também no distrito de Conselheiro 
Paulino. Iniciamos a desobstrução de bueiros nas 
avenidas Hans Gaiser e Presidente Costa e Silva. 
Assim que fi nalizarmos essa parte, iremos para 
o centro da cidade. Posteriormente, atuaremos 
em bairros, de acordo com a demanda que os 
moradores trouxerem para a Secretaria. Muitas 
vezes pensamos que retirar a sujeira e desobs-
truir o encanamento dos bueiros soluciona o 
problema. Por vezes o problema do bueiro está 
na sua estrutura: manilhas pequenas para vazão 
da água e até mesmo o caimento para auxiliar 
no escoamento são defi citários. Nossa proposta 
é realizar um estudo sobre a situação dos nossos 
bueiros para aplicar medidas que gerem resolu-
ção. Uma dessas medidas pensadas trata-se do 
Bueiro Inteligente: que é um fi ltro, uma cesta 
de metal, que retém materiais sólidos que caem 
nas bocas de lobo, sem impedir o escoamento 
da água. Um recurso contra alagamentos. Cada 
fi ltro tem vida útil de 10 a 15 anos. Além disso, 
é uma ferramenta que facilita a limpeza das 
bocas de lobo.
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O carioca Eduardo Trigo foi escolhido pelo prefeito Johnny Maycon para ser o titular da Secretaria Municipal de Serviços Públicos. Eduardo é de família friburguense e mora 
há 30 anos na cidade. O atual secretário tem 32 anos, é formado em Gestão Pública e, atualmente, cursa MBA em Administração Pública e Gestão de Cidades Inteligentes.

Eduardo, segundo ele mesmo diz, busca ser um cidadão participativo. O secretário esteve presente em diversas audiências públicas, dentre elas, a da elaboração da nova Lei 
Orgânica de Nova Friburgo e da revisão do Plano Diretor municipal, as quais teve a oportunidade de contribuir efetivamente com sua visão de cidade. Ele também atuou a frente 
do coletivo União dos Moradores, associação que compreende os loteamentos Parque D. João VI, Parque Imperial, Alto do Mozer e Parque Real, na região da Ponte da Saudade, 
com importante contribuição à região.

Logo nos primeiros dias à frente da pasta, o secretário tem mostrado serviço e colocado as equipes nas ruas para capinar e dar um trato especial nos espaços urbanos. Eduardo 
Trigo também tem olhado com atenção as inúmeras demandas com relação a iluminação pública - que chegam a casa dos milhares, segundo ele - e a qual elenca como uma de 
suas prioridades.

O secretário concedeu uma entrevista exclusiva para A VOZ DA SERRA e falou sobre como planeja a sua gestão.

Estado do Rio de Janeiro

Câmara Municipal de Nova Friburgo
P O R T A R I A  Nº  2.452/2021

O VEREADOR WELLINGTON MOREIRA, Presidente da Câmara Municipal de 
Nova Friburgo, de acordo com a Lei Complementar nº 95, de 1º de abril de 2015, e no 
uso de suas atribuições legais… R E S O L V E  

Nomear para os cargos, em comissão, de Assessor Parlamentar de Expediente, 
com vencimento no valor de R$ 2.506,23 (Dois mil, quinhentos e seis reais e vinte e 
três centavos), correspondente ao Padrão CM-III, Grau “A”, os abaixo relacionados, 
com efeitos a partir de 1º de janeiro de 2021:

NOME DO ASSESSOR  VEREADOR
Angelo Marcio de Castro Zebende  Priscilla Pitta
Caio Vicente Pimentel e Silva  Max Bill
David Raposo Alves  Zezinho do Caminhão
Elaine Ferreira Verly  Cláudio Leandro
Fabiele Pinheiro de Oliveira  Maicon Queiroz
Gleycia Moreira Agostinho Lamblet  José Roberto
Guilherme Ferraz Pimentel  Vanderléia Lima
Herison Machado da Silva  Walace Piran
Jose Carlos Soares de Oliveira  Isaque Demani
Luana Coelho Thuler  Maiara Felicio
Mateus Arruda Driendl  Professor André
Paulo Sidney do Espírito Santo  Marcinho
Renata Faria de Moura Ferreira  Carlinhos do Kiko
Romulo Machado de Mello  Janio
Simoni Pavani de Souza Marques  Ângelo  Gaguinho
Francielen Cunha Longo  Cascão
Marcelo Alves dos Reis  Christiano Huguenin
Luciano Jandre Cordeiro  Dirceu Tardem
Roberto Jose Fernandes  Joelson do Pote
Everaldo Silva Luiz  Wellington Moreira
   
Registre-se, publique-se e cumpra-se

Nova Friburgo, 08 de janeiro de 2021.
VEREADOR WELLINGTON MOREIRA

PRESIDENTE

P O R T A R I A  Nº  2.453/2021
O VEREADOR WELLINGTON MOREIRA, Presidente da Câmara Municipal de Nova 

Friburgo, de acordo com a Lei Complementar nº 95, de 1º de abril de 2015, e no uso de 
suas atribuições legais… R E S O L V E  

Nomear para os cargos, em comissão, de Assessor Parlamentar Legislativo, com 
vencimento no valor de R$ 3.859,59 (três mil, oitocentos e cinquenta e nove reais e 
cinquenta e nove centavos), correspondente ao Padrão CM-II, Grau “B”, os abaixo rela-
cionados, com efeitos a partir de 1º de janeiro de 2021:

NOME DO ASSESSOR  VEREADOR
Ticiane Cristina de Souza Torres  Priscilla Pitta
João Paulo Figueiró dos Santos  Max Bill
Cristiane Cruzal de Moraes  Zezinho do Caminhão
Carlos Andre Guimarães de Almeida  Cláudio Leandro
Thiago Schenckel da Cunha  Maicon Queiroz
Andrea de Cavalcanti Fernandes Braga  José Roberto
Jaqueline Klein Schuenck  Vanderléia Lima
Jofre Batista da Silva  Walace Piran
Luciano Correa da Silva  Isaque Demani
Giselly da Silva do Nascimento  Maiara Felicio
Nicolas Satilio Coelho  Professor André
Gabriel Costa Wenderroschy  Marcinho
Marlene Rosa Pereira  Carlinhos do Kiko
Alexsandre da Costa Erthal  Janio
Ernandes Antunes Nogueira  Ângelo  Gaguinho
Matheus Mozer da Costa Bohrer  José Carlos
Leonardo da Silva Couto  Cascão
Bruno Daudt Ayres  Christiano Huguenin
Pedro Manoel da Silva Paula  Dirceu Tardem
Bruno Medeiros da Silva  Joelson do Pote
Leonardo Rosa dos Santos  Wellington Moreira
   
Registre-se, publique-se e cumpra-se.

Nova Friburgo, 08 de janeiro de 2021.
VEREADOR WELLINGTON MOREIRA

PRESIDENTE

P O R T A R I A  Nº  2.454/2021
O VEREADOR WELLINGTON MOREIRA, Presidente da Câmara Municipal de 

Nova Friburgo, de acordo com a Lei Complementar nº 95, de 1º de abril de 2015, e 
no uso de suas atribuições legais… R E S O L V E  

Nomear para os cargos, em comissão, de Assessor Parlamentar Chefe de Gabi-
nete, com vencimento no valor de R$ 4.912,20 (Quatro mil, novecentos e doze reais 
e vinte centavos), correspondente ao padrão CM-I grau “A”, os abaixo relacionados, 
com efeitos a partir de 1º de janeiro de 2021:

NOME DO ASSESSOR VEREADOR
Laryssa dos Santos Ferreira Priscilla Pitta
Rafael Schausltz Pereira Faustino Max Bill
Luis Filipe Saturnino de Oliveira Zezinho do Caminhão
Marilia Gabriela Ignacio Vieira Cláudio Leandro
José Augusto Tofani Mineiro Maicon Queiroz
Luiz Carlos Junjer José Roberto
Bruno de Souza Fonseca Vanderléia Lima
Aniceto Jose de Souza Walace Piran
Ligia Serrão Isaque Demani
Matheus Sampaio Moreira Maiara Felicio
Luis Mateus Siqueira Emerich Professor André
Iomael da Silva Cruz Marcinho
Tarcizio Blaudt Carlinhos do Kiko
Monica Duarte Mendes Janio
Thayna da Silva Klein Ângelo  Gaguinho
Mario Cézar Esteves Júnior José Carlos
Eulina Romito Martins Cascão
Pablo Pereira da Rosa Christiano Huguenin
Renato Schuenck Cunha da Silva Dirceu Tardem
Carlos Renato de Andrade Joelson do Pote
Valdecir da Costa Wellington Moreira
 
Registre-se, publique-se e cumpra-se.

Nova Friburgo, 08 de janeiro de 2021.
VEREADOR WELLINGTON MOREIRA

PRESIDENTE

SECOM/PMNF


